

Hila tres periodos al alza, pero modera ritmo

Economía crece 0.9% en 2º trimestre, menor al previsto

ACTIVIDAD SUMA dos meses a la baja tras caer 0.3% en junio, peor a la estimación oportuna, informa el Inegi; PIB todavía no alcanza nivel prepandemia

• Por **Ivonne Martínez**

ivonne.martinez@razon.com.mx

El Producto Interno Bruto (PIB) de México avanzó 0.9 por ciento en el segundo trimestre del 2022 respecto al de enero-marzo, cuando creció 1.1 por ciento y es un dato ligeramente por debajo del 1.0 por ciento de la estimación oportuna.

Aunque la economía mexicana hiló tres trimestres al alza, aún presenta un rezago de 1.1 por ciento respecto al periodo octubre-diciembre de 2019, previo al inicio de la pandemia de Covid-19.

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que, por componente y con series ajustadas por estacionalidad, el comportamiento del PIB de las actividades primarias, secundarias y el de las terciarias aumentó 0.9 por ciento respecto al trimestre anterior, en los tres casos.

El organismo reportó que el PIB ascendió 1.9 por ciento en el segundo trimestre del 2022 respecto al mismo periodo del año pasado, similar al dato oportuno y al del periodo enero-marzo, lo que significa su quinto trimestre consecutivo de avance, con series desestacionalizadas.

Por grandes grupos de actividades económicas, el PIB de las actividades secundarias creció 3.3 por ciento, el de las primarias, 1.4 por ciento y el de las terciarias, 0.9 por ciento, con cifras desestacionalizadas.

Así, añadió, en el primer semestre del 2022 y con series desestacionalizadas, el PIB incrementó 1.9 por ciento a tasa anual, luego de un crecimiento de 2.8 por ciento en la segunda mitad del 2021.

Por otra parte, el Inegi señaló que el

Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) disminuyó 0.3 por ciento en junio del 2022 respecto al mes previo, con cifras desestacionalizadas, cifra más negativa que la caída de 0.1 por ciento prevista con la estimación oportuna, a causa de la debilidad del sector agropecuario, y con ello sumó dos meses de retroceso.

Reportó que, por componente y con datos ajustados por estacionalidad, las actividades primarias descendieron 6.0 por ciento, las secundarias aumentaron 0.1 por ciento y las terciarias no presentaron cambio en junio del 2022 respecto a mayo.

En junio pasado, a tasa anual y con series desestacionalizadas, el IGAE avanzó 1.8 por ciento en términos reales respecto al mismo mes del 2021, también peor que el avance de 2.1 por ciento estimado con el indicador oportuno, pero significa su tercer mes al alza.

Por grandes grupos de actividades, las secundarias crecieron 3.8 por ciento, las terciarias, 1.0 por ciento y las primarias cayeron 3.0 por ciento en junio respecto al mismo mes del año pasado, con cifras desestacionalizadas.

El economista para México de Vector Análisis, Luis Adrián Muñoz, comentó que, si bien los datos para el segundo trimestre del 2022 resultan buenos, la economía ha comenzado a mostrar una desaceleración en los últimos meses.

En particular, tanto mayo como junio reportaron caídas mensuales, según los datos del IGAE, lo que podría ser consistente con un periodo de menor crecimiento ante el incremento de las tasas locales de interés y el menor cre-

cimiento económico global.

El pronóstico actualizado de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para el PIB en 2022 es de un crecimiento de 2.4 por ciento, que fue revisado a la baja desde el 4.1 por ciento utilizado originalmente en el paquete económico de este año y respecto al 3.4 por ciento revisado en abril pasado.

1.8
Por ciento avanzó el IGAE a tasa anual en junio

